



# 辻川だより

発行 辻川区 [辻川公民館]  
 〒679-2204 福崎町西田原 1227  
 TEL 0790-22-5763  
 H P [http://www10.plala.or.jp/tujikawa/public\\_html/](http://www10.plala.or.jp/tujikawa/public_html/)

第44号 [2017 冬号] 平成29年12月2日発行



10/7 鈴の森神社 宮出



11/5 三木家入門講座①

「三木家住宅と三木家の人々」

「一年を振り返って」

区長 鈴木健文

区長に就任して早くも一年を迎えようとしています。新体制の下、無我夢中で行事や事業等に取り組んでまいりましたが、まだまだ勉強不足、認識不足の為、区民の方の期待に添えていないのではないかと、いまだに自問自答の日々です。

辻川界隈整備計画推進、大型宅地開発等、辻川区を取りまく環境は、今後大きく変化しようとしています。私たちが住む、文化と歴史に恵まれた辻川区をさらに、住んで良かったと思えるように、地域づくりへの区民の意識の高揚と参画を促すモチベーションを高めていきたいと思っています。区民の皆さんの「理解と協力」無くしては本当の「まちづくり」はできません。今まで以上に関心度を深めていただき、みんなで取り組んでいきましょう。私たち協議員も一体となって頑張っています。

## 協議員会は今

- 10・11月の協議員会での報告・検討内容を一部紹介します。
- 秋祭りの反省
- 福崎町総合防災訓練と辻川区自主防災訓練
- フットボールの植替え
- 11月に葉牡丹に
- 台風の豪雨被害について
- 来年度総会準備について
- 来年度の事業計画と予算組みの準備
- 事業所等への協力金について

## 当面の予定

- 1月7日(日) 11時頃～合格祈願祭(辻川区主催)
- 1月21日(日) 13時30分～平成30年度辻川区総会
- 1月27日(土) 19時30分～新隣保長会議

## 祭礼行事のお知らせ

- 宮当番「十七隣保」より
- ◆1月1日～3日 正月祭り(鈴の森各社・高藤稲荷)
  - ◆1月7日(日) 10時 冬えびす(恵美酒神社)
- 一戸あたり2000円の費銭を  
 お願いいたします。
- ◆1月13日(土) 15時 どんど(鈴の森・高藤稲荷神社)

## 事業報告

- ◆9月16日(土) 隣保長・各種団体役員会議
- ① 秋祭りの実行委員会構成・運行予定等説明
- ② 道普請について
- ③ 辻川山公園と周辺清掃
- ④ 来年度の要望書について
- ⑤ 自主防災訓練について
- ⑥ 福崎町主催 総合防災訓練について

## ◆9月24日(日) 道普請

おかげさまで、今年も秋祭りに向けて区内の街路がきれいになりました。また、それに先立って、老人会の皆さんによる鈴の森神社拜殿・境内・参道の掃除が行われました。そして、OB会によって境内やその周辺のせん定や刈が行われ、祭りの下準備が整いました。

## ♥辻川山公園の清掃協力

9月30日(土)  
 1ブロックを中心に30名  
 余りの方に参加してもらいました。たくさんの方の参加のおかげで、きれいになりました。ありがとうございました。



## ◆11月12日(日) 辻川区自主防災訓練

全国火災防火運動期間にあわせて、辻川公民館南側で、消火器使用講習を行いました。また、消火器販売と詰め替えも行いました。

これから冬場を迎え、火災の発生しやすい時期になります。初期消火には、消火器が力を発揮します。そのためにも消火器の使い方や初期消火について正しく知ることが、大切です。

- 消火器の使い方
- ① 安全ピンを抜く。
  - ② ホースの先を火元へ向ける。
  - ③ レバーを握ると、15秒程度薬剤が噴射される。



- 初期消火のポイント
- ① 「火事だー」と大声で知らせ、できれば複数人で対応する。
  - ② 落ち着いた素早い対応。(出火後2～3分が消火器消火の目安。)
  - ③ 消火できそうにない時は、直ちに避難。(天井に達している、あるいは、自分の身長以上の火は、消火器消火の限界を超えている。)

◆10月7日(土)・8日(日)  
秋祭り

本年度は、事前に練り子会議を持ち、屋台の運りや担ぎ方、宮入宮出の仕方等について説明や話し合いがありました。そして、肩合わせの時に、より具体的な確認をしました。

当日に向けて、村の辻々にシテ飾りや幟(のぼり)がやっこ会により立てられ、祭練会や青年団によりしめ縄張りも完了しました。鈴の森神社も宮当番により準備が整えられ、祭りムードが高まってきました。



宵宮(7日)の朝 屋台蔵前にて



幟(のぼり)が立つ



練り子会議

時折の小雨に気をもみましたが、鈴の森神社の宮入の頃には雨もあがり、無事に宮入ができました。これも、祭りに関わる多くの方々の熱い思いが通じたように思いました。

宮入後の恒例?の河童に扮した行司による子ども相撲も大いに盛り上がりました。

本宮当日は、朝から快晴に恵まれ、祭りの成功と安全を願っての鏡開きで幕が開きました。そして、旧道を子どもたちも加わっての屋台引きも行いました。また、神事としての岩尾神社への神輿渡御に、今年も厄年

の神輿かき2名と区長、お供の者が参加しました。

さて、本年度の熊野神社の宮入の順は、5番目でした、たくさんの方々の声援とともに、力のかもった宮入ができました。また、宮出は、今年から4台練をすることになり、中島、北野、加治谷と練り合わせました。



本宮の朝の鏡開き



旧道を屋台引き



鈴の森神社宮入



子ども相撲



鈴の森神社宮出後 坂参道



宵宮 提灯に灯りがともる



熊野神社 宮出 屋台4台練り



熊野神社 宮入



神輿とかき手



乗り子 全員集合



本宮の夜の屋台



木方、棒端のみなさん

今年も辻川区全体で一致協力して、いい祭りができ、無事に終えることができました。木方、棒端、青年団はもとより、子ども会やOB会等の実行委員会の方々の献身的な支えに負うところも大きかったです。また、周辺住居の皆さんのご理解にも感謝申し上げます。

一方、課題もありました。その一つは、本宮の夜の蔵入れ前の旧道での練り方です。疲れも加わり危険を感じる場面がありました。その他、いくつかの課題については、次年度に向けて検討が必要です。来年度も、いい祭りになるように、皆様のご協力ご支援をよろしくお願いたします。

## ◆フラワーポット

辻川区内に4ヶ所フラワーポットがあるのをご存じですか。公民館前、登記所倉庫前、高藤稲荷前、地藏堂前です。

春には、パンジーが植えられ、夏には、町花でもあるサルビアが赤いかわいい花を咲かせていました。区民の皆様にご覧を楽しませてもらえたらと、協議員の環境担当が、お世話をしています。十一月後半には、葉ポタンに植え替えられ、冬の装いとなりました。



8/5 公民館前 サルビア



11/18 公民館前 葉ポタン

## 編集後記

私達の住むふるさと「辻川」には、柳田国男生家をはじめ、神崎郡歴史民俗資料館(旧郡役所)、大庄屋三木家住宅など歴史的にも貴重な文化財が多くあります。日頃は、日常の風景に溶け込んでいて意識していませんが、大切にしていきたいものです。

(吉田)